



学校だより

TEL.955-4600 FAX.951-5397 校長 杉本 里佳

E-mail: nagaoka10-es@kyoto-be.ne.jp

URL:<http://www.kyoto-be.ne.jp/nagaoka10-es/cms/>

※右のQRコードでもアクセスできます。



めざす児童像

1. 自ら学び、共に学びあう子
2. 仲よく助け合い 最後までがんばる子
3. 自他の命を大切にし 元気で明るい子



校長 杉本 里佳

夢と多様さと情熱と

明けましておめでとうございます。保護者、地域の皆様方におかれましては、健やかに令和8年の新春をお迎えになられましたこととお慶び申し上げます。本年もどうぞよろしくお願ひいたします。

今年の干支は午（馬）です。折しも、競走馬を題材にしたドラマ『ザ・ロイヤルファミリー』が年末で最終回を迎えるました。この話は、名門ではあるが経営が傾いた牧場や馬主、ジョッキーなど馬に関わる人々の再生を描いた壮大なドラマです。配役や演技の素晴らしさは言うまでもありませんが、それ以上に胸に刺さったのは、馬に関わる人たちのあり様が子どもをとりまく学校や保護者・地域のそれと重なって見え、深く感動し、その展開や結末から多くの示唆を得ました。



その一つは「夢」が何かを生む力になるということです。といっても、単に夢を描くだけでは何も実現しません。形にするための挑戦や挫折の連続こそが、より大きな何かを得ることにつながる。ドラマではそれが体現されていました。1位になることだけが最上位ではなく、そこまでの過程にも負けないくらいの成長や喜びがある。そう感じさせてくれる場面がたくさんありました。夢があることよりも、夢に向かって挑戦していくことの大切さを感じさせてくれるものでした。それは同時に、挑戦しない限り何も生まれない。そもそも伝えているのだと感じました。

もう一つは「多様な個性」を生かす大切さです。馬にもいろいろな馬がいて、体格や走力、気性や性格や癖なども異なります。ドラマでは、イザーニヤという馬が登場しますが、足が曲がっているという理由で競走馬としては評価されていませんでした。競馬のレースには、走る距離、芝か砂地か、年齢や性別、右回りか左回りかなど実に多様な要素があります。イザーニヤの血統と生まれながらの性格の特性を見出した調教師は、その特性に合った最適の出走レースを考えることで、とうとう初勝利をつかむこととなりました。この調教師のような存在こそが、学校では教師にあたるのではと考えます。子どもの持っている力や個性を理解し、それが十分に発揮できる機会をたくさんつくっていくこと。そこに学校は尽力しなければなりません。

最後は「育てること」への情熱です。サラブレッドであっても、必ず勝利するとは限りません。馬を育てあげるために膨大な時間と手間とお金がかかります。努力し続けられるのは、育てた先の姿を思い描き、それを強く、とても強く信じていたからです。ただただ夢中に育てる。そうした馬へのそれぞれの思いが、結集した力となって育つ道ができていくのだと感じました。子どもを「育てること」への情熱を、今一度忘れてはならないと思いました。

長十小の子どもたちにとって、この一年が身も心も育ち、それをみんなで喜び合えるそんな一年となってほしいと願っています。子どもの声に寄り添い、夢や目標に向かって挑戦しながら成長する子ども達の「育つ道」を保護者や地域の皆様とともにつくっていきたいと思います。引き続き、子ども達への温かい見守りをよろしくお願ひいたします。

1、2月行事予定

1月	学校行事 等	2月	学校行事 等
1 木	元日 学校業務停止日	1 日	
2 金	学校業務停止日	2 月	
3 土	学校業務停止日	3 火	
4 日	学校業務停止日	4 水	たんぽぽ劇 委員会④
5 月	仕事始め	5 木	参観懇談（高）
6 火		6 金	参観懇談（低）
7 水		7 土	
8 木	始業式 大掃除 下校指導 3 校時授業 子どもの交通事故防 止推進日	8 日	
9 金	登校指導 給食・通常校時開始 こころの劇場（6年）	9 月	
10 土		10 火	
11 日		11 水	建国記念の日
12 月	成人の日	12 木	
13 火	校内書き初め展（～16日） あいさつ運動	13 金	入学説明会
14 水	あいさつ運動 交流遊び（～ 21日）	14 土	
15 木	あいさつ運動	15 日	
16 金	スマホ・ネット安全教室（56 年）2h	16 月	
17 土		17 火	
18 日		18 水	スマイル集会⑦（感謝の 集い、1年）
19 月	学習の手引き活用啓発週間（～ 23日）	19 木	エジソンプログラム（6 年）
20 火	生活リズムチェック（～23 日）	20 金	
21 水	委員会③	21 土	
22 木	地震発生時避難訓練 阪急出前 授業（6年）3～6h	22 日	
23 金	地震発生時避難訓練（予備日）	23 月	天皇誕生日
24 土		24 火	楽器搬出・ひな壇設営
25 日		25 水	クラブ⑥
26 月	給食週間	26 木	
27 火		27 金	
28 水	スマイル集会⑥（2年、給 食）、クラブ⑤	28 土	
29 木			
30 金			
31 土			

すぐさま教室について詳しく紹介
されています。ぜひご覧ください。



「6年生を送る会」の日程変更について
先にお知らせしておりました年間行事予定の
内容から、「6年生を送る会」の日程が変更と
なりましたのでお知らせいたします。
当初は3月6日（金）を予定しておりましたが、
3月3日（火）に変更となります。
お手数をおかけいたしますが、ご予定の調整
をお願いいたします。

参観・懇談

たんぽぽ学級

〈参観〉 2月4日（水）午後1時10分～1時40分

体育館

〈懇談〉 午後1時45分頃～14時15分頃

ランチルーム

高学年

〈参観〉 2月5日（木）午後1時30分～2時15分

〈懇談〉 午後2時20分頃～3時頃 各教室

低学年

〈参観〉 2月6日（金）午後1時30分～2時15分

〈懇談〉 午後2時20分頃～3時頃 各教室

書初め展

【日時】 令和8年1月13日（火）～16日（金）

【時間】 午後4時～午後6時

【展示場所】 各教室前または特別教室前廊下

長岡京市わたしの主張発表大会

6年生が参加する長岡京市わたしの主張
発表大会。本年度は、6年生の榎野さんが
本校の代表として発表しました。

『私の将来の夢』というテーマで、サッカ
ーでの経験をもとに、周りに感謝しながら
夢に向かって進んでいきたいという内容で
した。FMおとくにでの、ラジオ放送による
発表となりました。

書き損じハガキについて

本年度も書き損じハガキの回収を行っています。

集められたハガキは、アジアの子どもたちの奨学
金や福祉施設への寄付などの資金となります。

1月26日（月）まで職員室前にポストを設置して
います。あたたかいご協力をよろしくお願ひします。